



## ¿Hacia un cambio de frente?

Hemos de destacar en este lugar unas interesantes manifestaciones que un exministro de la CEDA—de los más caracterizados—hizo ayer tarde en el Congreso ante un grupo de diputados. Entre los calurosísimos comentarios de unos y otros sobre el desarrollo de la crisis dijo el citado exministro que con lo que se está haciendo se les quiere demostrar el propósito de echarles del régimen, lo que les hace pensar que nunca debieron abandonar sus posiciones y en la conveniencia de dar de una vez un cambio de frente.

Manifestación gravísima es esta en labios de un ex ministro de la CEDA, que se lanzan precisamente cuando se advierte la persistencia de alejar del puesto de mayor responsabilidad gubernamental a quienes afrontaron la impopularidad y hasta el desprestigio por prestar apoyo eficaz al régimen en una leal y por de más sincera colaboración con sus hombres representativos.

Es innegable que Gil Robles fué el caudillo aclamado en el triunfo electoral del año 33. Como es evidente que si Gil Robles no hubiera prestado su adhesión al régimen después del triunfo derechista no habría sido posible el sostenimiento de ningún gobierno republicano, de no haber sido disueltas las Cortes en el mismo momento de su constitución, con los graves peligros consiguientes que de seguro hubiese acarreado tal medida dictatorial. La actitud generosa y nobilísima de Gil Robles a favor de la República y restituyó la confianza a la opinión amedrentada por la nefasta actuación de las izquierdas socializantes. Necio será quien no quiera atribuir a la intervención de Gil Robles y de su partido el mejoramiento que en la acción de gobierno se ha notado en estos dos últimos años con los evidentes efectos de resurgimiento económico y de tranquilidad pública, la que si ha sido alterada esporádicamente en algunos episodios locales precisamente se debe a la debilidad de aquellos a quienes la CEDA prestaba apoyo y sostén.

Siendo esto cierto, como lo es, y teniendo Gil Robles la fuerza más numerosa de la Cámara, era muy conforme a lógica que se otorgara el mandato de constituir Gobierno a quien por su anterior comportamiento y por la fuerza numérica que representa venía a ser en recta democracia el único capaz de prestar solución adecuada a la dificultad crítica en que se ve embrollado el momento político. La relación de las consultas, por otra parte, que se han manifestado por la continuidad parlamentaria, muy superiores a las inclinadas por la disolución de Cortes, por su número y por su significación, —los partidarios de la disolución suman 111 diputados contra 321 que representan los que aconsejan la no disolución—parecían abonar la solución más conforme además con el anhelo de la opinión general de España: que se diera el Poder a Gil Robles.

Y no sólo no se hace esto, sino que se perciben vacilaciones e inclinaciones hacia el lado opuesto. Acaso no sea cierto el propósito; pero las muestras son de que se quiere transigir con los que han asegurado cien veces que la República es solo para ellos, porque la República son ellos. No nos sorprenden pues las manifestaciones del ex ministro cedista. Si las derechas son desalojadas de la República porque la República es solo por y para las izquierdas revolucionarias y sus simpatizantes, es claro que habrá que pensar en «dar de una vez un cambio de frente». Pero en este caso los resultados no serán muy favorables para quienes predicaban una democracia reñida con las realidades.

## Declina Maura y es encargado Chapaprieta

### Una frase que supone un veto para Gil Robles

Este prepara un manifiesto dirigido al país

#### Maura declina el encargo

MADRID.—Durante toda la tarde el señor Maura estuvo realizando gestiones para la formación de Gobierno.

En vista de que los miembros del Bloque le negaron su apoyo a las seis y media se dirigió al domicilio del Presidente de la República para declinar el encargo de formar Gobierno.

#### En el Congreso se comentó la frase de una alta personalidad

MADRID.—Cuando se supo en el Congreso que había sido llamado a Palacio el señor Maura con la posibilidad de formar Gobierno, se comentó la noticia en un grupo de diputados, y el señor Iranzo dijo:

—Se cumplen los pronósticos de anoche, y que eran la última impresión: Gil Robles, de ninguna manera, cualquiera menos Gil Robles, por aquello que anoche se decía y que corrió rápidamente por los medios políticos: «Quien derriba en las Cortes, se compromete a gobernar; quien derriba fuera de las Cortes se incapacita para gobernar». (Esta frase se atribuía a una elevada personalidad).

Varios diputados de la CEDA y centro derecha, que también formaban parte del grupo, rebatieron al señor Iranzo, diciéndole que el señor Chapaprieta había caído y bien caído en las Cortes; primero, por las mismas oposiciones, que le negaron todo apoyo y sus votos en todo momento, y luego, por la propia ma-

yoría, con cuya asistencia no pudo contar por lo avanzado de sus proyectos.

Es decir, agregaban, que si se atenía a la materialidad de una votación adversa, evidentemente no había caído en las Cortes; pero esto era pueril y ni a un niño pequeño podía convencerle, ya que no era menos evidente y no habría español que lo ignorase que el señor Chapaprieta no había contado con ningún apoyo de las Cortes. Luego su caída había sido en éstas, ante las que se había estrellado completamente y ante las cuales, con un poquito más de sensibilidad, debió haber dimitido muchas veces. El que sabe que no tiene confianza para estar en un puesto, no debe permanecer.

A estos razonamientos de los diputados de la CEDA y centro derecha no supo qué contestar el señor Iranzo, y se limitó a repetir la frase anteriormente mencionada, cuya elevada procedencia ya no ocultó.

#### Manifestaciones de Maura

MADRID.—Los periodistas visitaron a don Miguel Maura para pedirle una referencia de su entrevista con el señor Chapaprieta, y le dieron cuenta de lo que éste les había manifestado.

—Bueno, pues voy a decirles la verdad—dijo el señor Maura—, porque a mí me gusta ser claro. He dicho al señor Chapaprieta que si logra formar un Gobierno de la misma extensión que el que yo intentaba puede contar conmigo incondicionalmente.

#### Visita a Martínez de Velasco de Chapaprieta

MADRID.—A las nueve de la noche el señor Chapaprieta terminó su conferencia con el señor Cambó. A la salida manifestó que tenía buenas impresiones y que iba a visitar al señor Martínez de Velasco.

A las nueve y diez salió de conferir con el jefe del partido agrario, y repitió que todo iba bien.

—¿Adónde irá usted ahora?  
—Ahora voy a mi casa.  
—¿No irá usted a ver al Presidente de la República?

de la Meruca, perteneciente a aquel pueblo, de San Martín, tenía escondida cierta cantidad en billetes del Banco de España.

El oficial, con varios números a sus órdenes, hallaron en un pozo negro dos botes con nueve billetes de 500 pesetas y 187 de 100, cantidad que asciende a 23.000 pesetas.

Más tarde, detuvieron a la vecina del mismo pueblo Modesta García Cambor, quien en varias veces entregó 46.500 pesetas en la forma siguiente: a las seis y media de la tarde entregó 1.800 pesetas, en trece billetes de cien y diez de cincuenta; a las siete, de 25.000 en cincuenta de quinientas; a las nueve de 19.890, en veinte de quinientas y noventa y ocho de cien, que hacen las 46.500, entregadas todas ellas ante testigos, después de haber sido detenida por aquellas fuerzas de Asalto.

Esta mujer es la esposa de Severino Calleja, conocido socialista y concejal del Ayuntamiento de San Martín del Rey Aurelio, que fué detenido poco después del movimiento revolucionario, y a quien se le recogieron cerca de cincuenta mil duros en billetes, que tenía enterrados en una huerta.

Alfredo Calleja Rodríguez es sobrino del citado Severino.

—No pienso visitarle hasta mañana por la mañana. Tengo que asistir esta noche, a las nueve y media, a una comida en la Casa de Valencia, y no sé si podré acudir.

#### No se crea en un Gobierno Maura

En el Congreso hubo toda la tarde inusitada animación. En los diputados de la CEDA, la noticia de la designación del señor Maura cayó como una bomba. En tono irritado, y algunas veces violento, se han producido la mayoría de los diputados que estaban en los pasillos. Muchos de ellos aseguraban que a pesar de todas las cosas, facilidades y seguridades que da el señor Maura, la realidad demostrará que no podrá formar Gobierno, y que seguramente el Poder vendrá a su jefe. Entre los que así se expresaban figuraba el señor Jiménez Fernández y Marcos Miranda entre otros.

#### Dos años perdidos para España

En un grupo de diputados en que se hacían comentarios acerca de la tramitación de la crisis, el exministro de la CEDA señor Casanueva exclamó:

—Dos años perdidos para España.

#### Gil Robles prepara un manifiesto

El señor Gil Robles está preparando en estos momentos un manifiesto al país, que se publicará después de que el nuevo Gobierno esté constituido. Según los que conocen el guión de dicho documento, hablará con toda claridad y expondrá las circunstancias políticas que han producido los sucesos actuales.

#### Las causas que obligaron a Maura a declinar

MADRID.—Según las últimas referencias, el señor Maura manifestó al jefe del Estado que necesitaba para formar Gobierno de ciertas asistencias políticas y habiéndole sido negadas éstas se veía precisado a declinar el encargo que se le había confiado.

El Presidente de la República insistió cerca del señor Maura, para que sin las asistencias a que aludía, formase el Gobierno que le había encargado, pero el jefe de la minoría conservadora se negó rotundamente a ello.

Por su parte, el señor Portela Valladares ha manifestado que no formaría parte del Gobierno que se intentaba porque esta actuación la consideraba un reto a las derechas y no creía conveniente crear esta situación en los actuales momentos.

#### Chapaprieta encargado

MADRID.—A las siete menos cuarto llegó al domicilio del Presidente de la República el señor Chapaprieta. Salió media hora después, y dijo:

—Su Excelencia me ha encargado de realizar nuevamente gestiones para formar Ministerio, y esta misma noche las comenzaré.

—¿Puede usted decirnos en qué condiciones ha recibido el encargo?  
—Le preguntaron los informadores.

—Sin ninguna condición—agregó.

El señor Chapaprieta se dirigió al Congreso, y al llegar manifestó que había recibido el encargo de formar Gobierno sin limitación alguna. Pasó al despacho del señor Alba, donde permaneció un cuarto de hora.

—He cumplido este deber de cortesía—manifestó a la salida, y no puedo decir más, porque ahora voy a casa del señor Maura.

¿Verá usted a más personas durante la noche?

—Sí; a todos los que la noche dé de sí.

—¿Alguna de las personas a quienes visite será un jefe del bloque gubernamental?

El señor Chapaprieta rehusó contestar y subió al automóvil.

#### Visita a Maura y Cambó

A las ocho y cuarto llegó al domicilio de don Miguel Maura el señor Chapaprieta. Salió veinte minutos después, y afirmó que tenía impresión grata sobre la colaboración del señor Maura en el nuevo Gobierno. Anunció que iba a visitar al señor Cambó.

A las nueve menos veinte se entrevistó con el señor Cambó en el Hotel Ritz.

#### M. de Velasco se ofrece para la de Estado

MADRID.—El señor Martínez de Velasco, a quien visitaron los periodistas para solicitar una referencia de su conversación con el señor Chapaprieta, dijo que el señor Chapaprieta le había pedido su colaboración personal para continuar en la cartera de Estado y él se le había ofrecido. Mi impresión—agregó—es que mañana habrá Gobierno. Claro es que yo también creí que le formaría y no lo conseguí.

#### Lo que ofreció Maura

MADRID.—Se sabe que don Miguel Maura ofreció a la CEDA una cartera, a condición de que fuera desempeñada por el señor Lucía; otra a la Liga para el señor Rahola; otra a Unión Republicana para el señor Lara; y la de Hacienda al señor Chapaprieta. Parece que todos estos ofrecimientos fueron rechazados.

#### Era «Un reto a las derechas»

Una de las negativas más interesantes por los motivos que se adujeron para ella fué la del señor Portela Valladares. Se ha sabido, en efecto, por conducto irrecusable, que el señor Portela Valladares comunicó al señor Maura que no podía colaborar en un Gobierno que, a su juicio, representaba un reto o una agresión a las derechas. Pese a las grandes diferencias que le separan de la CEDA entiende el ex ministro de la Gobernación que ésta es una pieza fundamental en la política, que no puede ser maltratada ni desconocida.

#### Chapaprieta cena en la Casa de Valencia

MADRID.—El señor Chapaprieta se trasladó a la Casa de Valencia donde se celebraba un banquete y pronunció un discurso para agradecer la atención de haberle invitado. Dijo que no quería hablar de política en estos momentos de tan grave responsabilidad para él.

A las doce de la noche abandonó la Casa de Valencia y se dirigió a su domicilio. Anunció que hoy a eso de las nueve de la mañana visitaría al señor Gil Robles.

#### Logran escapar diez misioneros españoles

PEKIN.—Diez misioneros franciscanos españoles que estaban sitiados con el obispo Ibañez por las tropas rojas en Yenán Shensi han logrado escapar.

LEA USTED

El Diario de Avila

## Inglaterra no está convencida del apoyo de Francia

### El Gobierno abisinio está resuelto a desechar aquellas proposiciones que concedan una prima al agresor

#### Inglaterra poco dispuesta a seguir sancionando

LONDRES.—Se estima en los centros políticos londinenses que Italia aceptará el proyecto de paz como base de negociaciones, y que Abisinia, por el contrario, le rechazará.

Ayer se decía en los pasillos del Parlamento que en este caso, el Gobierno encontrará las mayores dificultades para continuar la aplicación de las sanciones contra Italia, y conseguir el embargo sobre el petróleo.

El Gobierno está poco dispuesto a continuar la política sancionista, sea a consecuencia de la situación no muy satisfactoria de la flota en el Mediterráneo, sea por las dificultades que encuentra para aplicar el embargo sobre el petróleo, verdaderamente eficaz. Además, el Gobierno británico no está muy persuadido de que, en caso de una agresión contra los navíos británicos, Francia prestase un apoyo efectivo, lo que explica la preocupación del Gobierno por la situación de la escuadra.

#### Causas del retraso en las operaciones

ADIGRAT.—El mariscal Badoglio ha recibido, en su cuartel general, a los corresponsales de guerra para explicarles la actual paralización de las operaciones militares italianas.

Dijo: «Hay que tener en cuenta que tenemos que alimentar y mantener en perfecto estado de salud a un total de 150.000 hombres. Esto demuestra que nuestra posición actual no es defensiva, sino que se trata de una mera interrupción de las operaciones, decretada con el fin de establecer las líneas de abastecimiento

antes de emprender el próximo movimiento de avance.»

El general Badoglio recibió a los corresponsales en la casa de palastro ondulado, donde ha montado su cuartel general.

#### Etiopia protesta oficialmente

PARIS.—La Legación de Abisinia en París comunica lo siguiente: «Abisinia ha sido víctima de una agresión injustificada que el Consejo de la Sociedad de las Naciones y ésta condenaron unánimemente. En estas condiciones, el Gobierno abisinio está firmemente resuelto a desechar todas las proposiciones que directa o indirectamente concedan una prima al agresor italiano, desconociendo los principios fundamentales afirmados por el Consejo, y especialmente el de la integridad territorial y política de Abisinia, y que supondrían el ejercicio de una presión sobre un Estado débil para que sufra el dominio de un Gobierno potente que no ha dejado de afirmar que lograría el triunfo de sus ambiciones, con, sin o contra la Sociedad de las Naciones.

#### Protesta en la Cámara de los Comunes

LONDRES.—Cinco diputados conservadores y dos liberales del grupo del señor Simon han presentado en la Cámara de los Comunes una solución calificada de urgente, que dice: «La Cámara de los Comunes no aceptará un arreglo del conflicto italo-abisinio, si dicho arreglo no tiene en cuenta las obligaciones internacionales de Inglaterra que resultan del Estatuto de la Sociedad de las Naciones, y si el acuerdo concede al agresor, después de un ataque no

provocado, mayores beneficios que los que hubiera obtenido por medio de negociaciones pacíficas.»

#### Lo que opina el Japón sobre la S. de N.

TOKIO.—Los círculos diplomáticos japoneses ven en el proyecto de paz franco-inglés la división de Abisinia por la Sociedad de las Naciones la que, dicen, ya no es más que una organización internacional dirigida por Inglaterra.

## Los quince millones de pesetas robados al Banco de España

### Van apareciendo en manos de los socialistas

¡QUE CONSTE!

Según informes oficiales, la fuerza pública ha descubierto últimamente cantidades grandes del dinero robado en la Sucursal del Banco de España en Oviedo, con ocasión de los crímenes de octubre.

Los datos últimos son los siguientes:

En Sama de Langreo las fuerzas de Asalto, allí destacadas, al mando del teniente, señor Vilches, realizaron un servicio, con el cual recuperaron 69 mil pesetas, en billetes del Banco de España, que tenían escondidos dos vecinos del pueblo de Sotondrio, del Concejo de San Martín del Rey Aurelio. Detuvieron al joven Alfredo Calleja Rodríguez, de 19 años de edad, que confesó que en el barrio



Handwritten signature or initials.



# Fuera de la ley Desde mi atalaya

por Rodrigo de Arriaga

Lo estaban ya antes de que ese jefe falte de los socialistas lo diera estado oficial en carta dirigida al Presidente de la República con motivo de la crisis. No ha sido, pues, una novedad lo que todo el mundo sabía, hoy como hace un mes; todo el mundo, claro está, menos los tribunales que todavía no hace dos semanas no hallaban motivo de culpabilidad en el señor Largo Caballero. Mas el resto de los ciudadanos conocía perfectamente que los socialistas viven fuera de la ley desde el mes de octubre del año pasado.

Ocurre, sin embargo, advertir que esa postura de «fuera de ley» es una posición tan anodina, que no existe cerebro regularmente organizado que pueda penetrar su significado. Porque para cualquier mente regularmente constituida, la frase «fuera de la ley» adolece de un vicio de sintaxis lógica, careciendo por lo tanto de sentido cabal. ¿Qué quiere decir eso de estar «fuera de la ley», cuando en realidad lo que pretende significarse es que se pretende estar «contra la ley»? Pues si carácter propio de la ley es su naturaleza obligar, se cae de su peso que no es posible declararse voluntariamente fuera de la ley sino que precisa estar con ella o contra ella.

Por eso, mientras llega la hora de poder conocer el final de esta crisis —que no lleva trazas de solución después del fracaso del señor Martínez de Velasco— queremos hacer unos breves considerandos a la última postura de los socialistas.

Estos acaban de declararse fuera de la ley, según propia confesión y cuando ya están liquidados todos los pleitos pendientes con la propia justicia. Según la recta interpretación, acabamos de decir que no es posible estar fuera de la ley, sino que se está con ella o contra ella. Y nosotros preguntamos, ¿cuál va a ser entonces la situación de los socialistas dentro de la comunidad nacional? No hay que dudar en la respuesta: se trata de ciudadanos declarados en rebeldía. Sigamos preguntando. Pero la situación de esos ciudadanos rebeldes a la ley ¿en qué van a diferenciarse de la de los demás ciudadanos, que, no solamente no hostilizaron a la ley, sino que muchas veces la aceptaron con dificultades y aún sabiendo de que su sacrificio, lejos de reconocerse, iba a inspirar desagradecidos recelos?

Cortemos el interrogatorio y digamos paladinamente que la última postura de los socialistas ha venido a despejar confusas incógnitas. Porque debe poner punto final a la iniquidad que supone el hecho de que mientras los ciudadanos rebeldes fueron tratados con todo género de consideraciones, los que acataron la ley siguen recibiendo aún trato de parias, que eran los ciudadanos de inferior categoría en las sociedades de rudimentaria estructura política. De hoy más, no habrá razón para que los que se declararon en rebeldía ante la ley, sigan disfrutando de las prerrogativas de la ciudadanía, y mucho menos de las sinecuras del funcionariado del Estado contra el cual se rebelan, pero a cuyas consignaciones no acaban de renunciar.

Contra la ley, está entendido; pero con todas sus consecuencias.

## Sección religiosa

**SANTORAL**

**DICIEMBRE**

**14**

**SABADO**

Santos Nicasio, ob., Eutropia, vg. Herón, Arsenio, Isidoro, Dióscoro, niño, Justo, Teodoro, Abundio, mrs.; Espiridión, ob. Agnelos

La misa y oficio divino son del VII día de la infraoctava de la Inmaculada Concepción, con rito semidoble y color blanco.

**CULTOS**

Hijas de María

Santo Tomé.—La Congregación de Hijas de María y Santa Teresa de

Don Miguel Maura fué encargado de formar Gobierno.

Estuvo a punto de estallar de satisfacción.

Tendremos nuevas elecciones. Las izquierdas se aprestan a contar por esos pueblos, el bonito y desacreditado número de los colchones.

El manifiesto de los izquierdistas no ha sido publicado todavía. Lo dejan a última hora para impresionar.

La impresión va a ser tan fuerte, que nadie les va a poder votar.

El ras Desta quería conquistar Dolo. ¡Que «doló» habrá pasado al no conseguirlo!

En Egipto han tenido que exhumar la Constitución de 1923. A lo mejor aquí hay que hacer lo mismo con la de cien años antes.

Inglaterra quiere abolir los submarinos. Lo hace porque tiene más acorazados que nadie.

El Negus no quiere la paz que le ofrecen.

Tampoco quería la guerra y tuvo que apechugar con ella.

## Contra los supuestos «intelectuales»

La «Unión de Escritores y Artistas Españoles» ha enviado a la prensa la siguiente nota, cuya inserción se nos ruega.

La «Unión Profesional de Escritores y Artistas Españoles» adheridos a la F. E. T. y al movimiento obrero antimarxista, protesta enérgicamente de que se tolere, sin el menor conato de sanción, el desarrollo de actividades revolucionarias, antiespañolas y anticulturales, en un centro subvencionado oficialmente como es el Ateneo de Madrid.

Los periodistas, escritores, artistas e intelectuales enrolados al movimiento del «Frente Nacional del Trabajo» no podemos por menos de indignarnos ante la desfachatez que demuestran esos supuestos «intelectuales»—gente huera, fracasada y de mentalidad dudosa—que pretenden erigirse en orientadores de la clase trabajadora, para luego cotizar este título en una situación política favorable, solicitando cargos, prebendas o embajadas.

Los doscientos cincuenta mil trabajadores que hoy militan en los sindicatos del F. N. T., como verdaderos representantes de toda la clase obrera española, repudian a esos falsos protectores, pseudo magnates de las letras, las ciencias y las artes nacionales, y sólo miran con esperanza la orientación del pensamiento tradicional de España, encarnado en las teorías del cristianismo y con profundas raíces en la sincera catolicidad del pueblo.

Los que implícitamente aplauden la destrucción de la Universidad de Oviedo y de reliquias artísticas de tantos otros monumentos, no tienen derecho a hablar en nombre de «intelectuales», y mucho menos como portavoces de la cultura del país.

Jesús dedica solemnes cultos a la Inmaculada Concepción. Por la mañana, a las siete y tres cuartos, misa rezada; a las ocho y cuarto meditación dirigida por don Joaquín Redín; a las ocho y media misa dialogada.

Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, rosario, presces de la novena, sermón por don Ramón Molina Nieto, canónigo de Toledo y diputado a Cortes, reserva y solve.

Avila.—Tip. y Enc. de Señal Marip

# COMENTARIOS DEL MOMENTO

Ante la disolución de Cortes

Don Miguel Maura recibió encargo de formar Gobierno.

El encargo presidencial habla de un gobierno de concordia que ofrezca confianza a todos. Lo que quiere decir que las Cortes serían disueltas e inmediatamente entraríamos en el período electoral más confuso y más peligroso de cuantos registra la historia parlamentaria española.

La desorganización de las fuerzas políticas constituye un peligro para ellas mismas.

Las izquierdas no están unidas, los socialistas se han colocado fuera de la legalidad; y en cuanto a las derechas su actitud es desconcertante. Parece muy difícil que se pueda llegar a la unión que hubo en las anteriores elecciones.

Tampoco es fácil que los partidos de centro puedan llegar a un completo acuerdo que podría alcanzar hasta la CEDA.

Lo mejor sería que la disolución se aplazase un cierto tiempo, durante el que, los partidos podrían organizarse y presentarse a la lucha electoral en mejores condiciones y menos confusionismo para los electores, que si lo hicieran en los momentos presentes.

De no ser así, la tranquilidad pública está gravemente amenazada y no creemos que unas nuevas elecciones legislativas en esta situación, puedan arrojar ninguna luz sobre el caos político existente.

## El ejemplo de Francia

La vecina república había llegado a una difícilísima situación en su política interior por los em-

bates de unos y otros. Pero ha bastado una apelación al patriotismo de todos, para que en una sola sesión de la Cámara hayan depuesto sus rencillas, aún los más encarnizados enemigos, para unirse todos y salvar la situación.

El caso de España, actualmente, es muy parecido al de Francia y, como allí, sería aquí preciso, que se acordase una tregua entre los diversos partidos, abandonando los intereses particulares, (que en ningún caso pueden llenar las aspiraciones de todos los españoles) para dedicar todo su entusiasmo a laborar por el bienestar de España, unidos por el único anhelo de salvar el bache que se ha presentado en nuestra historia. Bache que solo se puede llenar con patriotismo y desinterés.

En estos momentos solo un anhelo puede hacer vibrar a todos los españoles. La salvación de España sobre todas las cosas.

## Diálogo callejero

- ¿Quién es el hombre? —Gil Robles.
  - ¿Cómo le atacan? —Con saña.
  - ¿Son sus pensamientos...? —Nobles.
  - ¿Hacia quien mira? —Hacia España.
  - ¿Gobernará pues? —Aún es pronto.
  - ¿Hay otras fuerzas? —Muy rotas.
  - ¿Pues entonces...? —No le quieren.
  - ¿Quien le ha puesto el veto? —El...
- (Bueno, se acabaron los versos; el que quiera saber más que vaya a la escuela).

## CRONICA INTERNACIONAL

### Aspiraciones de Francia. ¿Se violará el Tratado de Locarno?

Por Claro Abánades López

La respuesta que dió el «Quai d'Orsay» a una reclamación inglesa es una prueba de que Francia sabe aprovechar la ocasión para asegurarse ciertas ventajas políticas. Sin decir sí, en cumplimiento de sus deberes para con la Sociedad de las Naciones, está dispuesta a asistir a Inglaterra con su flota en el Mediterráneo en un «casus belli», incluyó a la Gran Bretaña en sus alianzas militares.

Sin embargo, la política exterior francesa merece la atención pública porque se manifiesta la tendencia a las alianzas que han conducido a Europa al borde de un abismo, y que hoy, dada la existencia del organismo ginebrino, está menos justificada que nunca.

En la respuesta del Quai d'Orsay a Londres, ha propuesto el Gabinete Laval que si una de las dos potencias lo considera necesario, se proceda a una consulta franco-inglesa.

Para ello no es preciso que haya agresión inmotivada; basta que una de las dos naciones se sienta amenazada. Pero no debe olvidarse que el sentirse o no amenazado depende del grado de sensibilidad de cada cual.

Tal respuesta se opone a los principios de la Sociedad de las Naciones, porque traspone la cuestión de culpabilidad y la somete al juicio subjetivo de determinados Estados.

No ha más que considerar las posibilidades prácticas de este proyecto para reconocer los peligros que encierra para la paz europea.

Francia queda autorizada a movilizar en sus fronteras siempre que se sienta amenazada.

Pero sus pretensiones van más lejos; quiere que su derecho de iniciativa militar se extienda a los casos en que uno de sus aliados, Checoslovaquia, por ejemplo, se considere amenazada. Con esto quedaría establecido el contacto del mecanismo ruso checo-francés, no aclarado todavía, al cual Inglaterra daría su aprobación.

Este proceder del Gabinete de París es también incompatible con el Tratado de Locarno, cuya eficacia se halla en la seguridad para todos. Su violación sería manifiesta si uno solo de los contratantes se obligase por convenio separado, y fuera de naturaleza militar o consultiva con uno solo de los contratantes.

A la política exterior inglesa no se le puede causar el reproche de haber dado aliento a Francia. Ciertas manifestaciones de Baldwin han despertado en París la idea de que Inglaterra está dispuesta a pagar con concesiones en el continente el apoyo francés en el Mediterráneo.

El señor Baldwin parece hallarse aún en error acerca de los verdaderos motivos de la política francesa. La aspiración de Francia no es ya la de su propia seguridad, sino la de afirmar su hegemonía en el continente como lo indican sus convenios con Checoslovaquia, el Centro y Este de Europa, incluso Rusia.

Y para esto no debiera Inglaterra darle la mano.

(Prohibida la reproducción.)

## NOTAS INFORMATIVAS

De los datos oficiales que en la actualidad se poseen sobre la cosecha recientemente cogida, y en espera de la Estadística exacta, por declaraciones de cosechas y existencia que en estos momentos confecciona el Instituto Nacional del Vino, se puede adelantar que la recolección del año vitícola en curso ha sido sensiblemente inferior a las anteriores.

Según el avance de la producción de uva y mosto confeccionado por la Sección 5.ª de la Dirección General de Agricultura, arroja la cosecha un total de 16,5 millones de Hls de mosto contra 21,7 millones en el pasado año. Si se llegase a confirmar la cifra prevista, este año, a excepción del 1926, habrá sido el más bajo de todo el decenio.

Las causas de esta escasez han sido, además de las deficientes circunstancias climatológicas de la primavera, que impidieron cuajar la flor en comarcas de importantísima producción, el granizo, que ha ocasionado daños considerables y las invasiones

# Acción Católica Femenina

En el último día de la Jornada de Acción Católica femenina se hizo un resumen de las obras realizadas por las Asociaciones femeninas adheridas a la Acción Católica, que gustosos publicamos para conocimiento de todos.

En beneficio de los pobres

	Pesetas
Las Conferencias de San Vicente (señoras) han distribuido en socorro a los pobres desde el año 1920	93.452
En el Roperio para los pobres	6.011
La Obra Luisa de Marillac desde el año 1927 que fué fundada, ha distribuido	33.315
<b>Total socorro a los pobres.</b>	<b>132.778</b>

En beneficio de las obreras de los Sindicatos Católicos

El Patronato de obreras (señoras) desde el año 1918 que fué fundado ha distribuido en socorro a las obreras enfermas.	1.712
Los Sindicatos a sus enfermas han dado en socorro desde 1905.	1.405
La Protección a la obrera (Obra de las Hijas de María) ha dado por socorro de enfermas a las obreras.	1.211
<b>Total socorro a las obreras enfermas.</b>	<b>4.328</b>

Otras Obras

Para premios de las sirvientas por asistencia a las Escuelas Dominicales (anuales)	900
Para ornamentos del culto para iglesias pobres (144 casullas, 96 roquetes, 84 manteles, 24 albas, 12 capas y otros varios)	14.549
Para la Obra misional de San Pedro Claver	10.866
<b>Total.</b>	<b>26.315</b>

Obras fundadas por la Acción Católica Femenina

Una Casa Cuna, una Cocina Económica, una Escuela nocturna para obreras, una Clase para catequistas.

## Al timón, capitán

La opinión lo exige, la opinión lo demanda. Cuando la nave zozobra, cuando dá bandazos, el segundo, que por imperativo de alguna fútil circunstancia no hace de primero—por no se sabe qué causa ni razón lógica que demuestre lo contrario—interviene, las aguas se serenar, vuelven al remanso, a esa balsa de aceite que dicen los clásicos, y el barco sigue su marcha triunfal y llega, sereniamente, al punto de destino, salvando escollos, borrascas y tempestades que falsas maniobras hacían presagiar un triste e inminente naufragio.

¡Oh poder fuerte y venturoso de corazón limpio y libre de pecado, qué grande eres!

En el horizonte se divisa la estrella polar, el nuevo capitán con el timón empuñado en su diestra mano, está dispuesto, con toda la atención que su sagrada misión, experiencia, nobleza de alma y amor. ¡España! requiere, a no dejarse «confundir», o guiar, por brújulas, más o menos

de oidium y mildiu que han atacado las viñas gallegas.

Las regiones en que las pérdidas han alcanzado mayor volumen han sido Aragón que no llega al 55 por 100 de la cosecha del año anterior y las de Galicia Rioja y León con el 30 por 100 de disminución, siguiéndoles Andalucía y Navarra con pérdidas que oscilan entre el 20 y 25 por 100

Los 16,5 millones de Hls. de la cosecha actual mas las reservas no muy abundantes del año anterior completarán la cifra de los 19 millones de Hls. para el consumo hasta noviembre de 1936.

Asimismo la cosecha de uva de mesa ha sido inferior en más de un 10 por 100 a la de 1934 e inferior también a la media del decenio ya que solamente se han obtenido 2 millones 185.000 quintales métricos contra 2.480.000 en 1934.

exactas por carecer de debido contraste y convincente experimentación y con la vista clavada en el Cielo y la Virgen del Carmen en el corazón la nave, con el mastil cubierto de gavio-tas, surca el mar tranquila y suavemente hacia ese puerto que empavesado está por ser su fiesta grande y en el cual reina alegría inmensa; porque en él ni un momento se ha eclipsado el respeto y el amor a lo divino; la dicha y el bienestar, porque en él no tuvieron jamás cobijo los incubadores del odio y la cizaña; paz y amor, porque al mendáz y mal nacido, con sobrias y prudentes razones, y cuando no con castigo ejemplar, le hicieron ir a un verdadero camino; el del honor y la verdad; trabajo, porque no había privilegios y todos ante la justicia y la ley eran iguales: la cuerda se rompía, no por lo más delgado sino por donde estaba podrida; orden, porque sin orden ni hay trabajo, ni justicia social, ni paz, ni tranquilidad ni, en definitiva, Patria; caos y sólo caos, y ruina, y miseria y desolación por doquier.

Ante la Anti-España: España fuerte y brava.

Ante los sembradores del odio: Corazón de bronce.

Por España y para España: La vida A sus órdenes, capitán.

Armando Argüello Ortiz.

## ¿Va Ud. a Madrid?

‘Hospédese en el Hotel-Pensión “La Parisián,” Montera, 14.

Reformado recientemente. Magníficas habitaciones para familias con agua corriente, calefacción central, cuartos de baño, teléfonos, salón de lectura y de piano, siendo el precio de la pensión completa ocho a once pesetas.

Propietario Gerente  
**LEONARDO MENDEZ**

## La belleza que atrae y fascina

tiene su principal origen en la salud. Una mujer desnutrida por falta de apetito o extenuada por la anemia, pierde sus atractivos y su rostro traduce los efectos de una melancolía y cansancio que truncan sus encantos. El apetito, la alegría y el vigor, se recobran tonificando el organismo con el reconstituyente



## HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. De uso eficaz en todas las épocas del año. No se vende a granel.





# Compañía del Pacífico

Para Las Palmas, Bahía Río de Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires y puertos de Chile, hasta Valparaíso, saldrá del puerto de Santander,

**Motonave «Reina del Pacífico»,**  
18 de enero de 1936

Para Habana, Canal de Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso, saldrá del puerto de Santander,

**Vapor «Orduña», 15 de diciembre**  
**Vapor «Orbita», 2 de febrero de 1936**

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga. Para informes dirigirse a sus agentes en Santander:

**HIJOS DE BASTERRECHEA. Paseo de Pereda, 9**  
TELEFONO 34-41



El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

**“EL DIARIO DE AVILA,”**

# Almorranas

**Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas**

Curados radicalmente en una sola sesión Sin cirugía ni pomadas :: Mediante inyecciones **POR MÉTODO ESPECIAL ULTRA-RAPIDO**

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una, por Juan Campos, médico ex profesor de la

# Clínica del Doctor Illanes

Notas interesantes.—Los enfermos que hayan de concurrir a esta consulta, se han de purgar con agua de Carabaña o aceite de Ricino, la tarde del día anterior y solamente tomar leche antes de ser consultados.

Se permanecerá en cada población los días necesarios para tratar a los enfermos con los que nos hayamos comprometido, pero sólo se reciben enfermos nuevos el día y horas señalado de consulta.

# Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID  
Teléfono 12198

# Venéreo-Sífilis-Impotencia

La tremenda plaga de estas enfermedades ha dejado ya de ser temible debido a los prodigiosos inventos de la moderna medicina, con los cuales se consigue de un modo segurísimo su curación, sin necesidad de recurrir a costosos tratamientos y sin necesidad de sondas ni inyecciones de ninguna clase.

**Blenorragia (purgación).**—En todas sus manifestaciones: Uretritis, cistitis, Orquitis y la tan temida gota militar, en el hombre, y la vaginitis, metritis, flujos, etcétera, en la mujer, por rebeldes y crónicos que sean, se comba-

ten de un modo rapidísimo y siempre seguro con los acreditados productos que acaba de recibir la **Farmacia Minerva**, calle Hospital, 70, Barcelona, los cuales depuran la sangre infecta, limpian los riñones y desde las primeras tomas se notan sus maravillosos efectos, quitándose en el acto todas las molestias.

**Sífilis.**—Con todas sus terribles consecuencias y manifestaciones, por viejas y rebeldes que sean, se cura también de un modo rápido sin ninguna clase de inyecciones.

**Impotencia.**—Esta enfermedad que hace volver prematuramente viejos a muchos jóvenes gastados, así como hombres ya de edad, se cura de un modo segurísimo.

Enfermos desengañados de todo tratamiento: probad los acreditados productos alemanes que acaba de recibir la **Farmacia Minerva**, Hospital, 70, Barcelona (España), y curaréis con seguridad.

Pedid folletos e instrucciones gratuitos en la acreditada **Farmacia Minerva**, Hospital, 70, Barcelona (España).

Se envían gratis folletos explicativos a cualquier parte de España por correo

Escribid mandando señas exactas y lo recibiréis completamente gratis

**Gratis** Obtendrá un magnífico reloj chapado de oro con tres brillantes, comprando uno de estos objetos: (1) Magnífico reloj chapado de oro 18 kilates, garantizado, con iniciales deseadas, pesetas, 12'50. (2) El mismo reloj con foto-estampita, Ptas. 20.--. (3) Sello de plata de ley iniciales de estante legítimo en dos colores deseados, Ptas. 18.--. (4) Sortija señora, platina inalterable con brillantes y una perla en el centro, pesetas, 10.--. (5) Resello cromo inalterable con tres magníficos brillantes engastados, Ptas. 12.--. (6) Resello chapado de oro 18 kilates garantizado, con brillantes y piedra azul en el centro, fantástica presentación, pesetas, 15.--. (7) Sello fantasía cromo inalterable, con piedra negra, pesetas, 14.--. Todos estos objetos son de primera calidad de excelente presentación y la más perfecta imitación de joyas legítimas. Envíenos a todas partes contra reembolso (sin portes) o Sello de Correo) indicándonos la medida del dedo con una tirita de papel y si es para señora o caballero. Envíe hoy mismo su pedido a: S. L. Y A. R. Apartado, 9109. MADRID

# HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegando a la curación radical en muchos casos.

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

# Cosmética (BELLEZA)

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de senos y corrección de los blandos y caídos. Aumento de las pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar

# Consultas por correo

En AVILA el 28 del actual en el Hotel Inglés.

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es un Centro netamente médico y dirigido por el Doctor J. CAMPOS desde 1911.

# INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA

Montera, 47, principal.

MADRID

DIRECTOR: J. CAMPOS

Médico-Ortopedico

# ¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático **“KARMEI,”** de vende en todas las farmacias de AVILA



Se publicó 3 pesetas 250 por número 10 por trimestre. Con participación en la Lotería Navidad 1936 N.º 23 688 y reparto de regalías. LECTURA AMENA E INTERESANTÍSIMA. VENTA EN LIBRERIAS Y PAPELERIAS y Editorial Bailly-Bailliere, Apartado 81 - MADRID

**“Sólo lo bueno se abre camino”**  
Miles de personas curadas de **estómago** dicen así del **DIGESTÓNICO** del Dr. Vicente  
VENTA EN FARMACIAS

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Lea V. **“El Diario de Avila,”**

# La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43; Subdirectores en todas las provincias de España, Francia, Portugal Marruecos.

# RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agricultura, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular, Atacos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila: **Don Fermín López Porres**

Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4

NO OLVIDE USTED QUE SON

4

los tomos que forman un ejemplar del



# ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bailly-Baillière - Riera)  
Oficina del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones

UNAS 8.600 PÁGINAS  
MÁS DE 3.500.000 DATOS  
MAPAS GEOGRÁFICOS-ÍNDICES  
SECCIÓN EXTRANJERA  
a pequeña Directoria Universal

Precio de un ejemplar completo: **CIEN PESETAS** (franco de portes en toda España)

¡SI QUIERE ANUNCIAR CON EFICACIA, ANUNCIE EN ESTE ANUARIO!

Anuarios Bailly-Baillière y Riera Reunidos, S. A. Enrique Granados, 86 y 88 - BARCELONA

# ¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado

**UNGUENTO MAGICO**

desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

**NO** lo piense mucho... **escuche un Pilot y lo elegirá**

Exclusiva: JAIME SCHWAB  
MADRID - Los Madrazo, 6 y 8

JUGARÁ GRATIS  
N.º 15151 DE LA  
LOTERÍA DE NAVIDAD  
15.000.000 DE PESETAS  
Regala una participación

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE 1936  
PEQUEÑA ENCICLOPEDIA POPULAR DE LA VIDA PRÁCTICA  
LIBRO DE LECTURA AMENA E INTERESANTÍSIMA PARA GRANDES Y CHICOS  
Rústica, 2,50 pts. Encuadernado, 3 pts.  
DE VENTA EN LIBRERIAS Y PAPELERIAS y en Edit. Bailly-Baillière, Apartado 81. MADRID

AGUAS MINERALES NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS.

# “LA FAVORITA” CARABAÑA “LA FAVORITA”

PROPIETARIOS: HIJOS DE R. J. CHÁVARRI.

Oficinas: MONTERA, 50. MADRID

JABON SALES DE CARABAÑA: PASTILLA 1,25 Y 0.80 PESETAS



EN LA COMANDANCIA MILITAR

Un Consejo de guerra

En el salón de actos se constituyó el Consejo de guerra para ver y fallar la causa contra el vendedor ambulante Urbano Hernández y su esposa Ludivina Hernández que en el pueblo de Niharra insultaron a la Guardia civil, al perseguirlos ésta por carecer de patente para la venta.

Presidió el teniente coronel de E. M. don José Irureta Goyena, siendo vocales los capitanes de Infantería don José María Picatoste, don Manuel Cavannas y don Antonio Suárez L. Pando, el de E. M. don Jesús Peña y el teniente auditor de segunda don Antonio López Fando.

Actuaron de fiscal el jurídico de la División, de defensor el capitán de E. M. don César Caldevilla, de juez instructor el comandante don Francisco R. Urbano, y de secretario el brigada don Alfredo Lama.

Leído el apuntamiento el fiscal solicitó para los procesados la pena de seis meses y un día. El defensor abogado por la absolución de sus patrocinados.

Reunidos el Consejo impuso a Ludivina la pena pedida por el fiscal, y absolvió a Urbano.

La sentencia no será firme hasta tanto la conozca la Auditoría divisionaria.

HERRERO DIAZ

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

Plaza de la República, 10. 2.ª dcha.

Suceso sangriento

En el pueblo de La Serrada y sitio denominado «Pedazo del sapo» se hallaban trabajando los hermanos Basilio, Nemesio y Aurelio García, descutiendo todos ellos por fútiles motivos. Cuando todo parecía haber terminado, el primero sin dirigir una sola palabra a sus hermanos, hizo varios disparos contra estos que resultaron heridos de gravedad. Los lesionados corrieron con dirección al pueblo, demandando auxilio y perseguidos por el agresor que no consiguió darles alcance. Basilio se dirigió junto a las tapias del cementerio y allí se disparó un tiro en la cabeza destrozándose el maxilar derecho y la bóveda craneana.

La Guardia civil de Salobral, que se personó a los pocos momentos, ordenó el traslado del herido al Hospital provincial donde fué asistido por el médico don Angel Torres y practicantes señores Manso y Dochado, quienes calificaron su estado de pronóstico grave.

El juzgado instruyó las diligencias de rigor.

MARTES DE 12 A 2

Consulta de Garganta Nariz y Oidos

En el Gran Hotel por el doctor

D. Manuel Herrero de Cabo

(del Instituto Rubio y Cruz Roja de Madrid)

El acto de mañana en la Casa Social

Mañana sábado, a las ocho menos cuarto de la noche y en el salón de actos de la Casa Social Católica, pronunciará la última conferencia del curso social, don Alberto Colominas, presidente de la Asociación Patronal Católica de España, sobre el tema «La organización de los patronos sociales».

Cerrará el acto el Excmo. y Reverendísimo Prelado de la Diócesis, Dr. Moro Briz.

El mercado de Avila

El verificado hoy se ha visto bastante desanimado, sin duda a causa del temporal.

Los precios que rigieron han sido los siguientes: Cebada, 11,50 fanega; algarrobas, 15,50 fanega; cebollas, 1,50 arroba; patatas, 2,75 arroba; huevos, 4 pesetas docena; cardos, 0,90 y una peseta pieza; repollos, 0,60 pieza; manzanas, 0,80 y 1,10 kilo; castañas, 0,50 litro; higos secos, 1,30 kilo.

Acción Católica

Organización Parroquial de la Acción Católica

Es evidente que la Acción Católica debe establecerse no solamente en las populosas ciudades entre cuyos moradores siempre se encuentran algunas almas generosas dispuestas a militar bajo su bandera de paz y de gloria, bandera de amor, sino también en las humildes aldeas cuyos moradores, absortos todo el día en los duros trabajos de la tierra, se ocupan menos del problema capital de la vida, la salvación de sus almas, y así poderla contemplar no solo bajo la forma de numerosa falange diocesana, sino como pequeño escuadrón que bajo la vigilancia del humilde párroco acude a enjugar las lágrimas en las sencillas chozas de la aldea cual samaritano caritativo recorriendo los apartados rincones de los campos en busca de las ovejas descarriadas.

Mas veo, lector amado, que a tus labios asoma una duda, manifestada por una incrédula sonrisa. Pero, ¿es posible lo que sueñas?, me dirás. ¿Es posible que unos pobres aldeanos suelten de sus encallecidas manos el martillo, la hoz o el arado para convertirse en apóstoles capitaneados por simple párroco? No. Nada sin el Obispo. La Acción Católica es esencialmente diocesana.

Es verdad, pero ¿no es acaso el ejército esencialmente nacional sin que por eso deje de haber escuadrones en todas partes en que éste sea necesario? Es más ¿no es nuestro amadísimo padre el Papa el pastor supremo de la Iglesia, estando esta seccionada en múltiples diócesis bajo la vigilancia directa del Obispo?

Advierte además, que no pretendo formar la A. C. parroquial con autonomía, no; sino que así como el escuadrón del ejército esta subordinado al jefe supremo militar así como el Obispo lo está al Papa, así la Acción Católica parroquial ha de estarlo a la diocesana; de ésta ha de recibir toda su vitalidad.

Es la parroquia la célula de la Iglesia; de ella ha de arrancar como de su fuente el florecimiento de la Acción Católica. Ha de ser la A. C. parroquial como las células del cuerpo humano, que agrupadas todas en perfecto orden, suministren al alma, la A. C., los elementos, la materia o instrumentos de que ésta se valga para desplegar sus actividades.

Por eso el Santo Padre en una alocución dirigida a los predicadores cuaresmales de 1929 les pone de relieve, como el principal, el objetivo inmediato de sus predicaciones, el retorno del pueblo a los deberes parroquiales; y a los fieles de las diversas parroquias de la gran urbe el deber sacratísimo que a todos incumbe de ayudar al párroco en su difícil, cuanto sublime, empresa de apostolado.

Mas así como al tratar de la A. C. Diocesana decimos que: Nada sin el Obispo; de la misma manera al hablar de la A. C. parroquial debemos decir que «nada sin el párroco». Ha de ser éste como el jefe al cual han de estar sometidos todos los miembros de la A. C. P. Claramente lo dice el reglamento de la A. C. italiana: «El consejo parroquial, dice, tiene carácter de órgano directivo y coordinador de la A. C. general de la parroquia, en lo que concierne a la actividad parroquial, y funciona bajo la alta dirección del párroco».

Ha de ser, pues, la Acción Católica parroquial, en frase de Benedicto XV, «los brazos dados por Dios y por la Iglesia a la mente y al corazón del párroco».

Ni. anor Sánchez (Seminarista)

Denunciados

La Guardia civil ha denunciado a tres vecinos de Sanchidrián por faltar al reglamento de circulación.

También lo han sido varios vecinos del Barraco por infringir el bando de la Alcaldía con respecto a siembras.

Acerca de la construcción del Cuartel de la Guardia Civil

Sr. Director de EL DIARIO DE AVILA.

Querido amigo: El diario que con tanto acierto usted dirige, me invita a responder a las siguientes preguntas:

1.ª ¿Cuál es el motivo del retraso en la construcción del Cuartel de la Guardia Civil?

2.ª ¿Sería factible adquirir por el Estado el edificio siniestrado y construir en su lugar el nuevo edificio?

3.ª ¿Podría el Ayuntamiento en 50 años que se le dan por el Estado, amortizar el capital invertido en la construcción del nuevo Cuartel?

4.ª ¿Qué ventajas o inconvenientes se experimentarían al construir el cuartel en sitio aislado?

5.ª ¿Qué tiempo sería preciso invertir en la construcción, siempre que las obras no se paralizasen?

6.ª ¿Qué número de obreros entrarían a trabajar en ellas?

Ciertamente, cuestiones son estas, a las cuales no pueden contestar sin peligro de error, quienes como yo ignoran las gestiones que Avila ha llevado a efecto a los fines de la construcción del cuartel, así como la técnica especial de las construcciones militares y la situación económica de nuestro Ayuntamiento.

Entusiasta devoto, además, del popular adagio que recomienda, «zapatero a tus zapatos» me limito a opinar en aquello que, el asunto en cuestión, puede rozar mi jurisdicción como delegado de Bellas Artes y como persona amante de los grandes valores artístico históricos que nuestra ciudad atesora. Así pues, creo que, el cuartel debe construirse donde y como no lesione monumentos ni sea necesario destrozar parques ni jardines amen de procurandose que su estilo encaje sin desentono en las pautas estéticas del caserío avilense.

Y si así no se hace, incurriremos en la graciosa costumbre de los niños al enfrentarse con una bandeja de pasteles, que van tirando el que ya tienen en la mano, para tomar otro nuevo, hasta que al fin se quedan sin probar ninguno.

Algo de esto ocurrió ya, cuando el Ayuntamiento se apresuró a talar parte de la hermosa arboleda del Parque de San Antonio.

Muy agradecido por la atención que me ha dispensado, le saluda cordialmente su buen amigo,

Antonio Veredas.

Ecos de Sociedad

Viajeros

Ha salido para Madrid la distinguida señora doña María del Pino Massieu de Aboín.

Nerológica

Confortada con los Santos Sacramentos ha fallecido en esta ciudad la señorita doña Teresa Carramolino.

Muy dada a la piedad fué un modelo de virtud granjeándose las simpatías de cuantos la conocieron y trataron.

Su muerte ha sido muy sentida como se ha evidenciado esta tarde en el acto del sepelio.

A sus familiares enviamos nuestro pésame.

—Esta tarde cuando estaba a punto de salir a la calle nuestro periódico nos llega la noticia del fallecimiento de la señorita Bertina Vidal, cuando nada hacia esperar tan fatal desenlace.

De acrisolada virtud sobrellevó con ejemplar resignación las penalidades de una prolongada enfermedad que la probó en el dolor. Vivió como ha muerto en el seno de la religión católica siendo piadosísima hija de María, y en las últimas horas de su vida confortó su alma con la recepción de los Santos Sacramentos, salvoconducto eficazísimo para entrar en posesión del premio eterno que a buen seguro Dios la tenía reservado.

La noticia de su muerte, al ser conocida en la población, ha causado general sentimiento dadas las simpatías con que cuenta en Avila la familia de la extinta. A su atribulada madre doña Salvadora Velayos, hermanos don Rafael, doña María de las Mercedes, doña Josefa, doña Teresa, don José, y demás familia les enviamos la expresión de nuestra condolencia.

ULTIMA HORA

ATENAS.—Se reciben noticias de la zona afectada por las inundaciones, que aumenta considerablemente el número de casas destruidas, ya que el temporal sigue creciendo.

Por este motivo, el rey ha aplazado su anunciado viaje.

Júbilo en Egipto

EL CAIRO.—El restablecimiento de la Constitución ha sido acogido con enorme júbilo. Hubo manifestaciones populares con gritos contra Inglaterra y vivas a la independencia.

De todas formas la posición del Gobierno actual, sigue muy incierta.

La ética y el prestigio político

El señor Lerroux, interrogado si conocía la segunda de las notas del presidente de la República, dijo:

—No, señor; no sé nada de notas. Ni de la segunda ni de la primera que, por lo visto, existe. ¿Qué dicen? —preguntó a su vez.

—Se habla en una de ellas de la formación de un Gobierno centro, de concordia republicana. ¿No ha recibido usted al señor Maura?

—No. Ni le he recibido, ni sé oficialmente que haya sido encargado, ni creo que venga. No me extraña. Después de lo que ha dicho a la salida de Palacio el señor Ossorio y Gallardo, que ha hablado de un gobierno de ética y prestigio político, el señor Maura, que por lo visto representa todo eso, no podía venir a ver a los radicales. Pero puede usted decir que si hubiera venido, el jefe del partido radical—el señor Lerroux recalca estas palabras—no le hubiera recibido.

Después de la nota dada en octubre por el señor Maura—sigue diciendo—, después de la campaña que ha venido realizando contra nosotros y después de su último discurso de ataque personal para mí, yo no podía recibirle. Ignoro si ha pedido apoyo a los demás partidos del bloque. No sé nada de nada.

También puede usted decir, poniéndolo en mis labios si lo desea, que me ha producido verdadera risa saber que es don Miguel Maura quien,

Portela Valladares es encargado de formar Gobierno

Gil Robles no facilita el manifiesto hasta el momento oportuno

MADRID, 13, 4'30 tarde.—A las nueve y veinte de la mañana, salió de su domicilio el señor Chapaprieta para reanudar las gestiones en pro de la formación de Gobierno.

Inmediatamente visitó al señor Martínez Barrio.

Cuando salió de casa del jefe de Izquierda Republicana dijo que había tenido con él, un cambio de impresiones.

El señor Martínez Barrio dijo a los periodistas que había ofrecido al señor Chapaprieta, las mismas seguridades que dió al señor Maura, para el caso de que lograra formar un Gobierno genuinamente republicano.

Desde luego, ellos no podían colaborar en el Gobierno, por varias razones que ya se han hecho públicas.

Desde allí marchó, el señor Chapaprieta a entrevistarse con el señor Gil Robles. Este le ofreció su apoyo para el caso de que formara un Gobierno que se presentara a las Cortes.

Luego el señor Gil Robles dijo a los periodistas que habían hablado del momento político. Preguntado por su impresión sobre la crisis, dijo que era buena. El señor Gil Robles preguntó a los periodistas sobre las soluciones que se daban.

Uno de ellos dijo—la única solución es usted.

—Ya veremos—contestó el jefe de la CEDA.

Un periodista le habló del manifiesto que preparaba; y el señor Gil Robles contestó:

—Preparo muchas cosas.

Poco después los señores Gil Robles y Lucía marcharon a entrevistarse con el señor Cambó, al hotel donde se hospeda.

El señor Chapaprieta conferenció con don Melquiades Alvarez que le ofreció su colaboración.

Luego fué a visitar al señor Cambó, cuando aún estaban con él los señores Gil Robles y Lucía.

Desde allí marchó a Palacio.

A la salida dijo que había declinado el encargo de formar Gobierno.

Los periodistas le preguntaron si era cierto que el señor Molero había sido arrestado en un castillo por orden del ministerio de la Guerra.

El señor Chapaprieta contestó que ignoraba lo que pudiera haber de cierto en este asunto.

Portela Valladares encargado

A las doce y veinte llegaron a Palacio los señores Maura y Portela Valladares, que juntos pasaron al despacho del Presidente.

Primeramente salió el señor Maura, quien dijo que el señor Portela y él, habían conferenciado conjuntamente con el presidente.

Minutos después salió el señor Portela que dijo:

—El Presidente me ha conferido el abrumador encargo, dadas las difíciles circunstancias que atravessamos, de formar Gobierno. Lo he aceptado sin vacilar, por entender que tal era mi deber, con el propósito de cumplirlo con rapidez, y para ello prescindiré de algunas visitas protocolarias que haré una vez que haya formado Gobierno.

—Si es que logra dar cima a mi misión—añadió.

Desde Palacio, el señor Portela marchó al hotel donde se hospeda, permaneciendo en sus habitaciones unos minutos.

Enseguida marchó al domicilio del señor Chapaprieta que le ofreció su ayuda. Luego fué a visitar al señor Alba.

A la salida dijo, que el Presidente de las Cortes le había ofrecido su ayuda política y espiritual, sin que hubieran hablado, de la colaboración personal.

Dijo a los periodistas que marchaba a almorzar y que a las tres y media reanudaría sus gestiones.

Gil Robles no hace público el manifiesto

Esta tarde visitaron los periodistas al señor Gil Robles para que les facilitara copias del manifiesto.

El señor Gil Robles, dijo que no lo haría público hasta llegado el momento oportuno.

Se cree que este momento será, cuando haya nuevo Gobierno.

A las cuatro menos diez terminó de almorzar el señor Portela que lo hizo en compañía del señor del Río.

A las cuatro y diez marchó a casa del señor Martínez de Velasco. Cuando terminó esta entrevista, dijo a los periodistas que le aguardaban.

—Ya saben ustedes que siempre los principios son buenos.

En la tarde de hoy continuará sus gestiones el señor Portela Valladares.

LA SEÑORITA BERTINA VIDAL VELAYOS

HIJA DE MARIA

HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Su director espiritual don Julio Sampedro; su desconsolada madre doña Salvadora Velayos; hermanos Rafael, María de las Mercedes, Josefa, Teresa y José; hermana política doña Filomena Prieto y sobrinos,

Suplican a sus amistades se sirvan encomendar su alma a Dios y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana, día 14 a las tres y media de la tarde, desde la casa mortuoria, Bracamonte número 1, al sitio de costumbre, y el día 16 a las diez, a la misa de entierro que por su eterno descanso se celebrará en la iglesia parroquial de San Juan, por lo que les quedarán agradecidos.

Avila 13 diciembre de 1935.